

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich-Sächsisch-Vogtländischen
Kreis = Stadt Plauen.

Dreizehnter Jahrgang.

Viertes Vierteljahr.

No. 50. Freitags, den 11. December 1801.

Neuigkeiten

von Auszeichnungswerther Wichtigkeit haben die neuesten Zeitungen nicht gebracht.

Parresien.

So nenne ich diejenigen Bemerkungen, Betrachtungen, Reflexionen, Vorschläge u. s. w., welche ich von Zeit zu Zeit über wichtige, Menschheit, Menschenleben, Menschen- und Staatenwohl betreffende Gegenstände in diesem Blatte mittheilen werde, und deren Absicht ist, das Nachdenken über dieß und das zu wecken, oder auf dieß und das hinzulenken, Gedanken und Wünschen zu Abstellung schädlicher Mißbräuche oder Förderung gemeinnütziger Anstalten Lust zu machen, näher oder ferner liegende Begebenheiten und Thatsachen zu beleuchten, den Dingen um uns her eigne Ansichten abzugewinnen oder lehrreiche Resultate daher abzuleiten u. s. w. Dieß wird nicht in weit-

läufigen Abhandlungen, sondern blos in kürzern Ergießungen geschehen, so wie sie der erste Eindruck erzeugt, ohne Streben nach Kunst der Darstellung oder ängstliche Wahl einer bestimmten Form. Parresien nenne ich sie — dieß für die des Griechischen Unkundigen — weil sie die Wahrheit offen und freimüthig heraus sagen werden, wenn gleich mit einer Bescheidenheit, zu welcher Jeder, der selbst irren und fehlen kann, verbunden ist, und ohne Absicht, irgend Jemanden wehzuthun.

Ruhpocken.

Daß viel, sehr viel in der Welt auf den Namen ankommt, den die Dinge führen, davon kann man sich täglich überzeugen, so wie davon, daß die Menschen dabei gewöhnlich sehr inconsequent verfahren. Auch die lieben Ruhpocken, die wohlthätigste Erfindung des verfloßnen Jahrhunderts, haben dieß